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Sessão Ordinária de 19 de fevereiro de 2024. 
 
 
Expediente: Solicitação de expansão de vagas de processo seletivo de professor 
visitante em licenciatura em ciência biológicas 
 
Relator: Diogo B. Almeida 
 
Contexto e Histórico: 
 
 Segundo o controle de vagas docentes por área do CCNH, a plenária da 
biologia teria a alocação de seis vagas de docentes visitantes, das quais somente 
duas estão atualmente ocupadas. Isso a deixa com um déficit de vagas superior a 
todas as outras plenárias deste centro.  
 O último concurso para provimento de vagas de professor visitante de ensino 
em biologia foi realizado através do edital 055/2021, para o qual havia duas vagas, 
uma para cada subárea (ensino e história da biologia; educação e tecnologias da 
informação e comunicação para o ensino de ciências e biologia). 
  A coordenação da licenciatura em ciências biológicas entrou em contato com a 
SUGEPE para dar início a um processo de contratação de professores visitantes e 
lhes foi indicado que o concurso 055/2021 ainda tinha validade legal (pois seu 
resultado foi homologado em abril de 2022, edital 22/2022). Dessa forma, a requisição 
da expansão de vagas do supracitado concurso seria muito mais rápida e geraria 
menos burocracia do que o início de um processo de seleção completamente novo. 
 Acatando a sugestão da SUGEPE, a coordenação da licenciatura em ciências 
biológicas veio a este conselho requisitar a expansão do número de vagas para tal 
concurso para um total de quatro vagas, sendo uma vaga adicional por subárea.  
 
Avaliação: 
 
 No formulário de solicitação de expansão de vagas, há a indicação de que 
nove candidatos foram aprovados ao todo (quatro para subárea de ensino e história da 
biologia; cinco para a outra subárea). Esse número de aprovados é certamente 
suficiente para uma eventual convocação dos seguintes colocados.  
 Num e-mail de esclarecimentos, a coordenação da licenciatura em ciências 
biológicas explica a orientação do SUGEPE e a necessidade de aprovação o quanto 
antes para que os prazos sejam respeitados. Ademais, indicam que haverá em breve a 
exoneração de uma docente e o interrompendo de contrato de um dos professores 
visitantes, pressionando ainda mais a carga didática dos colegas, a partir do segundo 
quadrimestre deste ano. 
 
Conclusão: 
  
 Dados o déficit de docentes da licenciatura em biologia deste centro, que tente 
a se agravar a curto prazo; a importância em nível local e nacional da atuação nas 
subáreas deste concurso; e dado o pragmatismo, economia de tempo e recursos 
desta solução, recomendo a aprovação desta requisição pelo conselho de centro. 


